
七成家長完成登記明「統一註冊日」確認學位

「一人一位」成效佳
幼園倡來年續推

花500萬港置業如願有位
香港文匯報訊（記者馮晉研）北區幼稚園學位供應

緊張，早前就有不少雙非家長連日通宵排隊取表，以
爭取學位。其中為女兒在港斥資500萬元置業的雙非
家長陳先生，終於苦盡甘來，獲得幼稚園的取錄信
函，總算放下心頭大石。不少雙非家長就銳意培訓孩
子，希望他們更易適應香港的學習。

未滿周歲 學前班月花五千
於內地居住的雙非家長陳先生，早前在港購入粉嶺

一個價值500萬元的單位，方便女兒升讀本地幼稚
園。女兒新學年將升讀香港五常法幼稚園，將交由太
太和親戚輪流到港照顧，不用跨境上學。據了解，陳
先生早於女兒未滿一歲，已安排她於內地參加學前班
及親子教育課程，月花3,000元至5,000元，冀女兒邊
玩邊學英文和參加活動，相信幼童適應力強，可以應
付香港課程。他又認為，大部分香港人態度寬容，不
擔心女兒雙非童身份影響在港學習。

幼子獲幼稚園取錄的雙非家長喻小姐感覺「心情放

鬆了一點」，但她指，兒子未正式入讀幼稚園，她又
已經開始擔心孩子升讀小學的事宜。她指會陸續了解
相關升學資訊，待兒子滿3歲後參加興趣班，例如樂
器，自我增值。為了讓兒子盡早適應學校生活，喻小
姐計劃利用開學前的空檔，為兒子報讀深圳幼稚園，
也會在生活上多講廣東話，讓傾向使用普通話的兒子
更易適應香港的學習環境。

雙非家長鄧先生的女兒成功獲上水惠州幼稚園取錄，新
學年即將展開跨境上學的生活，未有擔心小朋友不適
應。面對香港升學競爭激烈，鄧先生認為，一切言之過
早，暫無計劃催谷女兒，「現在才2歲，學太多東西對
小朋友好殘忍，由她去玩吓遊戲」。他希望女兒順其自然
發展，不渴求入讀名校，相信「有本事就會考到吧」。

教聯會促正視 保原區入讀
就行政長官將公布《施政報告》，教聯會表示，希

望當局可以正視北區幼稚園學位不足的問題，確保學
童能夠原區入讀幼稚園。

教聯邀業界分享授課心得
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香港城市大學昨舉行命名典禮，以城大校友、光榮
電業有限公司的董事總經理郭燦耀的名字將學術樓
（一）的16號演講廳正式命名為「郭燦耀演講廳」，
以表彰其對大學的支持及對社會的貢獻。活動中郭燦
耀伉儷（右）、城大校長郭位（左二）、副校長（發
展及對外關係）王世全（左）擔任主禮嘉賓。

城大提供圖片
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英美詞不同
隨時鬧笑話

職場人士總會遇到以下問題：當撰
寫電郵、報告、通告時，每當用上
「honour」、「organise」、「cen-
tre」或「favour」等英式串字時，來
自美國的文書處理軟件會自動將它們
改為「honor」、「organize」「cen-

ter」和「favor」等的美式串字。雖然這與我們一向接觸
的英式英文串法有別，但由於無礙溝通，大家亦漸漸習
慣起來。

拖鞋誤解泳褲員工「尷尬」
不過，有些時候一些英語詞彙的差異會令溝通出現障

礙。曾經有一位澳洲女遊客在酒店泳池對當值的職員
說：「Have you seen my thongs? I left them by the
pool and now they're gone.（你見過我的thongs嗎？我把
它們放在池邊，但現在不見了。）」員工以為女遊客遺
失了她的比堅尼泳褲(thongs)，因此非常尷尬，但其實她
只不過是在找她的人字拖鞋（flip-flops）而已。

另一個例子發生在主題樂園的職員身上，一次，一位
美國遊客對他們說想要「pram」，員工起初對此毫無頭
緒，幸而有另一位同事幫忙，才得知美語中的「pram」
（perambulator的縮寫），就是我們慣常說的嬰兒手推
車「baby stroller」。

兩地文化各異遊客走「冤枉路」
最容易造成溝通上的誤會，莫過於一詞多義。例如，

「billion」現時解作十億，但原來在舊式英語中，「bil-
lion」解作一兆，這可是一千倍的分別呢！又例如，有美
國遊客到英國旅行，入住旅館404號房間，怎料當他辛
辛苦苦爬了四層樓梯，卻發現全層房間的房號都以5字
為首，怎麼房號以4字為首的房間全部消失了？非也，
原來英國人把大廈一樓稱為「ground floor」（地面
層），二樓才稱「first floor」（第一層），如此類推，
所以房號以4字為首的房間當然是位於「third floor」
（三樓）。美國人習慣把大廈一樓稱為「first floor」，
那位遊客便以為404號房是位於四樓「fourth floor」了。

最近有兩位朋友去越南旅行，在飛機上遇到一位英國
遊客，他問朋友們到當地做什麼，朋友們同時回答說：
「We're on holiday/vacation.（我們來度假。）」一人答
「holiday」，另一人答「vacation」。那位遊客笑道：
「So are you on holiday or vacation? I'm on holiday my-
self.（那你們到底是on vacation還是on holiday？我就是
on holiday了。）」「holiday」和「vacation」都是「假
期」的意思，香港人兩種說法都會採用，但前者是英
語，後者是美語，雖然意思相通，但與
外國人交談時，以他們國家慣用的詞彙
溝通就更顯尊重了。

■香港職業英語計劃辦事處
（標題和小題為編者所加）
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英文化協會體驗日免費測試
香港文匯報訊（記者 高鈺）英國文化協會將於本月

23日舉辦「自主英語」課程體驗日，有興趣人士可參與
模擬課堂及myClub活動，當天更設英語水平測試，活動
費用全免，但座位有限，先到先得，有興趣人士可瀏
覽：www.britishcouncil.org.hk/demolesson

「自主英語」課程體驗日於本月23日 (星期四)下午6
時至9時半，假座金鐘法院道3號英國文化協會舉行，對
象為16歲或以上、具初中級或以上程度的人士。

香港文匯報訊（記者 高鈺）香港理工大學
2014/2015年度的授課式深造課程現已接受入
學申請。為了讓有意報讀課程的同學獲得最新
資料，該校將於本月11日（星期六）下午2時
至6時，於校園舉行授課式深造課程教育資訊
日。

新學年開辦77科
該校新學年將開辦77項授課式深造課程，

有關授課式深造課程資訊日的資料，可瀏覽
www.polyu.edu.hk/as/tpginfoday。至於課程詳
情及入學申請程序，亦可查閱理大網頁：
www.polyu.edu.hk/study。各學系將根據課程
的學額，依次處理入學申請。

理大轄下的8間學院，將於資訊日舉行超過
70個課程講座或課程諮詢，協助有意報讀課程
的同學作好選科準備，有關學院包括：應用科
學及紡織學院、工商管理學院、建設及環境學
院、工程學院、醫療及社會科學院、人文學
院、設計學院及酒店以及旅遊業管理學院。課
程查詢電話2333 0600。

城大郭燦耀演講廳冠名

北區和大埔區的幼稚園將於明天舉行「統一註冊
日」，屆時獲取錄通知的學童家長可到校繳交

「註冊費」及完成註冊手續，確認學位。教育局發
言人表示，在去年12月「統一登記日」結束後，已
通知兩區幼稚園領取註冊信，但由於統一收生安排
仍未完成，故暫時未能提供有關「一人霸佔多個學
位」的數字。

家長「聽話」重複登記少
有北區幼稚園校長向本報記者透露，多所學校平

均有七成獲取錄通知的學童家長到校完成登記，每
所學校只有不多於4名學童重複登記，而有關學童
已確認其去向，過程順利。

其中，基督教香港信義會祥華幼稚園發出了180封取
錄信函，上月有64%家長，即115人到校登記，結果發
現全部家長「聽話」，無人重複登記多所幼稚園。校長
黃佩蓮言，「初初以為看錯」，她認為教育局「一人一
位」措施奏效，而且家長合作，故情況比預期理想。

上水惠州幼稚園（分校）新學年有120個學額，校
長黃淑珍指，當初以為會有20多個家長重複登記，但
最後只有2人重複登記。

鳳溪240學額 約10人沒登記
提供2,000張入學申請表仍引起家長爭相排隊取

表的鳳溪幼稚園，新學年有240個學額，鳳溪公立
學校行政總裁馬紹良表示，在統一登記日完成後，
並無發現有獲取錄的學童家長重複登記，只有約10
人沒有到校登記。

他相信，這與學校早前已清楚向家長表明，如家
長登記多所學校會刪除其子女的取錄資格有關。他
又預計，明年學位持續緊張，建議政府續推統一收
生安排，讓兩區幼稚園學位「穩定多一年」。

大埔及北區幼兒教育校長會主席郭楚翹表示，教育
局早前舉辦16場簡介會解釋統一收生安排，訊息成功
轉傳至家長，故重複登記者不多。她建議，明年可繼
續在兩區推行統一收生安排的措施，認為可防止一人
霸佔多個學位，可讓家長安心，以提早釋出學位，不
擔心因此而增加學校的行政工作和壓力。

教局：無學位可致電幼園查空缺
教育局發言人提醒家長，仍未為其子女找到學位

的家長可直接向幼稚園查詢是否仍有空缺。局方會
在「統一註冊日」完結約一周後，於教育局網頁及
新界東教育服務處張貼由大埔區和北區幼稚園提供
的空缺資訊，有關資料會定期更新；若家長對大埔
及北區幼稚園「統一收生安排」有任何查詢，可致
電幼稚園及幼兒中心聯合辦事處3107 2197、大埔
區學校發展組2639 4856或北區學校發展組2639
4858。

香港文匯報訊（記者 馮晉研）教育局因

應北區及大埔幼稚園出現「排隊潮」恐

慌，早前推出「統一登記日」等多項措施

撲火。據了解，這兩區平均有七成家長完

成登記手續，準備註冊確認學位，但亦有

少數家長不守規矩到多所學校登記。有幼

稚園校長表示，「一人一位」措施成效不

錯，建議來年續推。教育局發言人表示，

未有學位的家長可直接向幼稚園，或在

「統一註冊日」完結約一周後向局方的熱

線、網站、及新界東教育服務處查詢。

香港文匯報訊（記者 高鈺）2014優秀教師選舉十
周年簡介會暨教學心得分享會日前假九龍工業學校禮
堂舉行，大會邀請了多位教育界的專業人士分享課堂
教學的經驗及心得。

設籌委會優化優秀教師選舉
優秀教師選舉已經籌辦至第十屆，每年均會選出一

批優秀的教案及教學研究反思報告，與同工分享教育
工作者的教學成果，與此同時，亦對一班優秀教師致
以敬意。2014年為優秀教師選舉十周年，教聯會特別
成立十周年籌委會，以優化選舉活動，務求令選舉更

專業及更具公信力。
活動當日，優秀教師選舉籌委會召集人蔡若蓮簡介

了歷屆選舉的情況及成果。總結過往9年優秀教師選
舉，錄得近2,000位中、小學、幼稚園及特殊學校的
老師參賽，參加學校數目超過700間。歷年獲獎教師
超過200人，成為教育界一年一度的盛事。

增設教研組鼓勵教師多觀課
本年度選舉特別增設教研組以鼓勵及推廣教師多作

觀課及評課，並從中提升教學質素，故簡介會特設教
研組的專題講座，由教育局總學校發展主任梁雪梅及

香港浸會大學教育學系高級講師楊少榮主講，向參加
者分享如何從觀課與評課中成長。

專題講座過後，大會針對各科分組進行講座，邀得
8位資深校長及老師主講。教學組的講者與參加者分
享如何設計一節好課堂，由林大輝中學主任湛婉媚及
寧波公學主任李鏡品作中文科的分享，中華基督教會
桂華山中學校長陳綺雯則講解了英文科的經驗，教育
局高級學校發展主任陳森泉則以數學科作例子。

香港教育工作者聯會會長黃均瑜、優秀教師選舉籌
委會召集人蔡若蓮等亦分享了如何關愛學生、教育管
理及國情教育的經驗、參賽的要求及心得等資訊。

■林大輝中學湛婉媚主任及寧波公學李鏡品主任就中文科分享教學心
得。 教聯會提供圖片■黃均瑜分享教育管理的經驗。 教聯會提供圖片

■北區和大埔平均有七成家長完成登記手續，甚少一人登記多所學校。圖為幼稚園排隊登記情況。資料圖片

■黃淑珍表示，大部分家長「聽
話」，學校只有2人重複登記。

資料圖片

■馬紹良表示，學校無發現有獲取
錄的學童家長重複登記。

資料圖片

■郭楚翹建議，明年可繼續在兩區
推行統一收生安排的措施，防止一
人霸佔多個學位。 資料圖片


